

**C**UANDO ayer oí que el Senador del PP Jesús Aguirre dijo que era el momento de decir la verdad porque había pasado la campaña electoral me invadió una mezcla de repugnancia y de indignación. El enfado no es sólo por las mentiras, a estas alturas todos sabemos que el PP nos engañó con sus soluciones mágicas a la crisis, es también el resultado de comprobar la insolvencia de un Gobierno que cada día nos sorprende por su ineficacia y su improvisación y, sobre todo, por su incapacidad de salvar los sistemas públicos que definen al estado social que queríamos y creíamos ser, todo sacrificado en el altar de la reducción del déficit. En un alarde de sinceridad el senador popular añadió que “se acabaron las utopías y con ellas los principios de la sanidad española de universalidad, equidad, gratuidad y solidaridad”. Ahí es nada. Lo que se acaba cuando

## PÚBLICO Y PRIVADO

María Escudero



## Decir la verdad

desaparecen esos principios son los derechos y la capacidad del Estado para garantizar la igualdad entre los ciudadanos, volvemos a la selva de la ley del más fuerte. Recortando en sanidad y en educación no vamos a salir de la crisis, ni de forma inmediata ni a medio y largo plazo.

La irritación por lo escuchado se convierte en asco por quienes admiten como una práctica política el uso de la mentira. En política son admisibles distintas verdades, tantas como posicionamientos ideológicos, pero las mentiras son engaños inadmisibles en las relaciones entre los políticos y la ciudadanía que pretenden representar, a la que sin duda defraudan cuando son capaces de usar la mentira como instrumento para alcanzar el poder. La inmoralidad está implícita en el desahogo de quienes así se expresan, debemos como sociedad poner freno a quienes creen que en política todo cabe con tal de obtener el poder, porque el daño excede a sus consecuencias inmediatas, siendo que dañan a la confianza necesaria en democracia, no en vano la ciudadanía se aleja a una velocidad vertiginosa de la política llegando a ver en sus representantes no una solución sino un grave problema.

Cuando estos días se presentaron los Presupuestos Generales del Estado y pudimos ver las cuentas que el Gobierno del Partido Popular ha consignado para Granada ha sido inevitable pensar en que ellos nos estaban mintiendo—ahora o cuando gobernaba el PSOE— con sus críticas y aspavientos a los presupuestos socialistas. Los salvadores del AVE, de la A-7, de la Autovía del Mediterráneo, de la Segunda Circunvalación, del Centro Lorca, del Puerto de Motril o del Aeropuerto, o tienen otra verdad para Granada que no se conoce, o están mintiendo, porque basta con mirar los números para saber que todos esos proyectos están corriendo un grave peligro.

Por el interés general deben abandonar su cinismo político y decir la verdad, como su compañero senador, que no es otra que el PP no nos va a sacar de la crisis y que el futuro de Granada está siendo hipotecado por sus recortes.

## MIRADA URBANA



JOSÉ ANTONIO JAIME PINEDA

## Relajarse en el corazón del Albaicín no tiene precio

Cualquier espacio y tiempo es bueno para practicar disciplinas que tienen que ver con lo físico y mental como el yoga, aunque si a eso se le añade un lugar tan bello como el barrio granadino del Albaicín y una temperatura que se acerca cada vez más a lo que se conoce por esta-

ción de primavera se toca el paraíso. Esta tradicional técnica originaria de la India cada vez está más asentada en los países europeos. De ahí que la imagen superior es más curiosa que extraña para los peatones y para el objetivo del fotógrafo.

## LAPIDARIO

## Barrios sin fiestas

**E**l alcalde de Granada, José Torres Hurtado, quiere responsabilizar a las asociaciones de vecinos de la suspensión de las fiestas populares de los barrios. El alcalde aseguró ayer que el 80% de las asociaciones “han renunciado voluntariamente” a celebrar las fiestas. El alcalde no dice que antes de la renuncia el Ayuntamiento les comunicó una drástica reducción de la subvención municipal, en torno al 50%. ¿Qué salida les queda a las asociaciones sino suspender sus fiestas si no disponen de la ayuda tradicional que concedía el Ayuntamiento? Si la crisis ha puesto contra la pared la economía municipal qué decir de las economías domésticas. Quizá las asociaciones, en otro momento, podrían recaudar fondos entre los vecinos para compensar la reducción de las ayudas pero ahora además de imposible es una locura. Los vecinos han dado una muestra de civismo al aceptar el recorte y sacrificar las fiestas, pero que encima el alcalde diga que es una decisión voluntaria suena a regodeo.

## LO MÁS VISTO EN INTERNET

[www.gradahoy.com](http://www.gradahoy.com)

**LOCAL**  
**“Morir será una cuestión de clases”**

El portavoz municipal del PSOE, Paco Cuenca, cree que la privatización de Emucesa, la empresa que gestiona el cementerio, afectará al empleo y augura que a partir de ahora “morirse en Granada va a ser una cuestión de clases”.


**UNIVERSIDAD**  
**Grados más cortos, máster más largos**

El Ministerio de Educación cambiará a tres años la duración del grado y a dos la del máster. Lo hace para adaptarse al resto de Europa. Sólo España, Chipre, Turquía y Eslovenia siguen aplicando grados de cuatro años y máster de sólo uno.


**TRANSPORTES**  
**“Bandazos” en el modelo de ciudad**

Expertos en Urbanismo critican las “continuas” modificaciones del trazado del Metropolitano para evitar el tráfico y contentar a los ayuntamientos. También entienden que la futura estación de Moneo para el AVE “se ha diseñado sin condiciones”.

## Opinión

LA TRIBUNA

## Antropología de la crisis



José Prenda

Catedrático EU Zoología de la Universidad de Huelva

A crisis que estamos padeciendo no es más que la consecuencia del retorno despiadado del primate más abstruso que llevamos dentro. Es la victoria del superhombre. Durante un tiempo demasiado breve, algunas sociedades humanas hemos creído en el espejismo de que eran posibles sistemas igualitarios en los que una inmensa y afortunada mayoría compartíamos equitativamente no sólo nuestra composición físico-química sino la mayoría de los bienes. En esto han consistido esencialmente las democracias europeas del fin del siglo XX. El sufragio universal por el que los miembros de la tropa elegimos al macho alfa según los intereses de cada uno, está siendo cuestionado por el despotismo arrogante que siempre han mostrado los alfas de toda la vida, ahora semicultos tras la máscara de los poderes financieros y el liberalismo económico.

Algunos se empeñan en mantener que la edad de oro de la especie humana coincide con el periodo en que éramos cazadores-recolectores nómadas y vivíamos en pequeños clanes familiares en los que ninguno destacaba sobre los demás, según ellos. Este es un planteamiento hermoso, pero muy ingenuo y probablemente alejado de lo que realmente debió ocurrir hace unas decenas de miles de años, pues somos un primate con escasas veleidades democráticas. Un repaso a nuestra historia y a la situación política actual del planeta basta para confirmar que son mayoritariamente los sátrapas, tiranos y otros tipos autoritarios quienes deciden, en ocasiones caprichosamente y siempre por su propio beneficio, sobre el destino de sus respectivos subordinados, tal y como hacen el babuino o el chimpancé dominantes sobre los miembros de su grupo.

En tiempos recientes, de apenas unas décadas acá, las diferencias darwinianas naturales entre individuos han sido amortiguadas en las democracias del viejo mundo a partir de unos estándares mínimos para todos cuya transgresión se ha consi-



derado moralmente inaceptable. Algo que nunca consiguió el comunismo. Esta conducta novedosa –la ética democrática verdadera–, aunque en apariencia contraria en algunos sentidos a la cruenta selección natural, tiene que ver, sin duda alguna, con el rasgo más humano, el que más nos separa de cualquier otro mono y el que más nos aleja de nuestra historia evolutiva, caracterizada por el despotismo y, peor aún, por el asesinato como lamentable señal de identidad del *Homo sapiens*.

El credo neoliberal tan de moda, la especulación financiera, la defensa a ultranza del individuo frente al estado, no son más que un modo de darwinismo cruel que llevado a sus últimas instancias nos está devolviendo a la casilla de salida en forma de una crisis brutal que justifica los recortes en cualquier política redistributiva. Curiosamente el perfil ideológico de muchos de los que alientan estos cambios se dice nutrir de diferentes formas de religiosidad cristiana contrarias en esencia al comportamiento que realmente manifiestan. Los candidatos republicanos de los EEUU (ejemplo paroxístico de este doble rasero, pero no el único) en

un alarde de hipocresía mezclan una beatitud ultra con un ataque furibundo a la teoría evolutiva propuesta por Darwin, cuando su actitud política es puro darwinismo social. Nunca fue lo mismo predicar que dar trigo.

¿Qué nos espera entonces? ¿Hacia dónde vamos bajo estos preceptos tan primarios, tan biológicos? ¿Volveremos a sociedades dickensianas, muy jerarquizadas, donde exiguas minorías disfruten de todos los privilegios de los que carece la mayoría dependiente más de trasnochadas actitudes caritativas, que de la justicia social democrática? ¿Perderemos esos rasgos exclusivos de nuestra biología adquiridos recientemente –igualitarismo, distribución equitativa de recursos, etc.– que felizmente nos han apartado, al menos a un subconjunto de la población humana, de nuestra peor historia evolutiva y nos aproximan al ideal soñado por aquellos que reivindicaban el Edén prehistórico? En parte, la grandeza del sistema político democrático occidental la hemos construido sobre los recursos que como sociedad hemos expoliado a otras sociedades menos afortunadas desde el punto de vista de su organización y madurez. Hemos actuado globalmente de manera despótica respecto a otros ámbitos geográficos ricos en bienes y pobres en leyes. Quizás hayamos despertado a la bestia que llevamos dentro, que se está empezando a cobrar individualmente todo aquello que hemos usurpado colectivamente.

Las respuestas a estos dilemas, sin duda, no las tienen los economistas. Al menos mientras no asuman plenamente y con todas las consecuencias que el objeto de su estudio no es más que un mono sin pelo que, contrariamente a lo que aparenta, se comporta en demasiadas ocasiones según le dictan sus tripas. Lo que a pesar de todo, no impide, no lo olvidemos, que hayamos demostrado que en ciertos contextos seamos capaces de generar sistemas políticos solidarios, como las democracias europeas del fin del siglo XX. Esas que, una vez corregidas las miserias que las lastran, tienen que dejar de ser sólo un espejismo para convertirse en la única esperanza verdadera para el futuro de esta especie kálfiana, homicida y altruista, que, a día de hoy, domina completamente la biosfera.

CUANDO murió Evita Perón, en 1952, el alcalde de la ciudad argentina de La Plata quiso ponerle el nombre de la dirigente que acababa de morir, la reina de los descamisados, como la llamaban en la Argentina. Pero alguien protestó que con el nuevo nombre de la ciudad las cartas se perderían. Hubo una polémica en todo el país. Y Borges, que siempre fue antiperonista, comentó ante sus amigos que lo mejor sería llamar a la ciudad “La Pluta” en vez de La Plata, y así todo el mundo sabría a quién se referían, sin que tuvieran que cambiar del todo el nombre de la ciudad. Conviene decir que Evita Perón había sido en su primera juventud actriz de radionovelas y tenía bastante mala fama. Una *cocotte*, como se decía antes.

Digo todo esto porque el peronismo –también llamado justicialismo– es un movimiento político que se basa en el griterío populista y en el culto irracional al caudillismo y a la patria, con la vaga excusa de defender los derechos de los trabajadores (una excusa que siempre es más retórica que real y que siempre acaba convirtiéndose en soborno o fraude o “coima”, como la llaman allá). Y se mire como se mire, el peronismo es una farsa política que por desgracia ha calado hondo en la Argentina y ha contaminado a grandes capas de su población. ¿En qué se basa el peronismo? En algo muy simple: los chanchullos, el griterío, las tamboradas, las manifestaciones y la

EN TRÁNSITO

Eduardo Jordá



## Nuestro peronismo

rían los filólogos– y nadie en su sano juicio se puede creer su retórica. Hace un mes la presidenta argentina amenazaba con ocupar las Malvinas. Como sus bravatas no tuvieron ningún éxito –ya que existe la Royal Navy–, ahora se ha buscado un chivo expiatorio con el que distraer la atención de la población ante las malas perspectivas económicas.

Y lo malo del caso es que en España también hemos tenido nuestro peronismo: una versión *light* y *cool* del peronismo que se basaba en las grandes obras públicas, las inversiones gigantescas y el olvido sistemático de la verdad. Y la derecha y la izquierda, desde Aznar hasta Zapatero, se han dedicado a hacer peronismo cada una a su estilo. Y así está ahora España: si no es “La Pluta”, se le parece mucho.

MAR ADENTRO

Milena Rodríguez Gutiérrez



## Restas españolas

ASI siempre restas y muy pocas sumas. Decidir en cuánto se disminuye, en qué se recorta, de dónde se quita. Ese parece ser hoy el problema de España. Hace poco se ha decidido disminuir nada menos que en 10 mil millones los presupuestos de salud y educación. En la enseñanza, por ejemplo, tanto en la obligatoria como en la no obligatoria, se habla de disminuir el número de profesores y también (una pequeña suma que es en realidad una resta) de aumentar el número de alumnos por clases, en la primaria, en la secundaria y en la universidad. En esta última, se debate si se aprueban o no los cursos de acuerdo al número de estudiantes que se matriculan (deben ser muchos para que se imparta el curso), y se propone, asimismo, aumentar el precio de las matrículas.

Leo las noticias sobre España fuera de España; estoy en Estados Unidos, donde desde hace varios meses vivo y trabajo como profesora visitante en una Universidad. Leo sobre España y pienso en España, y comparo. En los Estados Unidos también hay crisis, y se nota. En las tiendas y mercados, dicen los que saben, antes no preguntaban si querías o no querías una bolsa, te la daban sin más. Y en las carreteras, hay hoy baches que antes habrían arregla-

## En Estados Unidos hay cosas que, al revés que en España, la crisis respeta. Como el número de estudiantes en el aula

do de inmediato, siguen diciendo los que han vivido en este país desde siempre. Afirmar además que es por culpa de la crisis que no te ponen vinagreras o aceiteras en los restaurantes y en las cafeterías, sino esos pequeños vasitos con una dosis individual e irrepetible, a menudo ya mezclada, del aliño. Sí, hay crisis también en Estados Unidos. Sin embargo, hay cosas que aquí, al revés que en España, la crisis respeta. Como el número de alumnos, o de estudiantes, en las aulas. Por ejemplo, en la Universidad en la que enseño, una Universidad pública con presupuesto del Estado, aunque también privado, la cifra máxima de estudiantes en las aulas en las que se imparten Lenguas Extranjeras es de 20 y en las de Literatura, 25.

Cada país tiene su idiosincrasia, y sus prioridades. La crisis en Estados Unidos no ha provocado, tampoco, que disminuyan las placas y tarjetas llenas de nombres de personas que te encuentras por todas partes. Gente que ha donado su dinero para construir el edificio de una biblioteca, un museo, un monumento o un simple banco en un parque. Placas como esas no las he visto en ninguna parte de España, ni después ni antes de la crisis. Faltan ahora y faltaban antes. Y quizás, no estaría de más que hubiera alguna. Porque no basta con indignarse; hay, también, creo, que demostrar que es posible sumar, hacer, por cuenta propia, sin la orientación de los políticos.

## Granada

OPINIÓN

## Recortar en derechos y en futuro

**Monica María Ruiz Pérez**Responsable Federal  
Acción Sindical USTEA

Una organización sindical USTEA denuncia el engaño al que el Partido Popular ha sometido al conjunto de la ciudadanía al afirmar en los periodos pre-electorales que la Educación Pública era un pilar básico de su proyecto de Estado.

Tomando una cierta perspectiva, abruma la cantidad de millones de euros que se van a recortar de la financiación de la educación pública; nos referimos al primer decreto de medidas urgentes de diciembre de 2011, que afectaba a las ofertas de empleo públi-

trada en vigor de algunos ciclos formativos y bajar el sueldo al profesorado a través de la reducción de complementos.

Todos estos recortes que parecen responder a una necesidad provocada por la crisis económica, en realidad, reflejan lo que el ministro Wert afirmaba en su comparecencia cuando decía que "la educación española" debería "abandonar la cultura del acomodo y la mediocridad".

En esta primera comparecencia parlamentaria como nuevo ministro de Educación, el señor Wert hizo un balance de la educación pública en España, defendiendo un determinado modelo educativo y ahora entendemos por qué:

De su discurso se desprende que el modelo educativo que se quiere imponer va a estar basado en objetivos economicistas, de

ta a las necesidades de este alumnado. Con todos estos recortes ¿cómo vamos a poder dar respuesta a sus necesidades? ¿Sigue siendo una verdadera preocupación para el señor Wert?

Con todas las medidas planteadas por este gobierno, pareciera como si el sistema de educación pública tuviera que pagar una crisis que no ha generado, pero ¿qué salida a la crisis se puede dar sin la Educación Pública? ¿Es que ya no va a interesar la formación completa e integral, basada en unos conocimientos bien asentados, de la población? ¿O incluso el acceso en igualdad de condiciones a los estudios medios y superiores? ¿Qué generación futura vamos a "liderar"?

La finalidad principal de la Educación Pública, desde nuestro compromiso sindical, es pro-



co, al tijeretazo en la ley de presupuestos del estado y al último anuncio de recorte de 3.000 millones de euros más.

Todos estos recortes van a traer graves consecuencias. En primer lugar, el perjuicio que van a causar al conjunto del alumnado que va a recibir sus clases en aulas masificadas y con escaso profesorado; y en segundo lugar, el perjuicio que van a causar al profesorado, dado que va a suponer el despido de entre 13.000 y 15.000 docentes en Andalucía, según el consejero Álvarez de la Chica. Este despido sería ocasionado por la suma de varios factores: aumento de la ratio, supresión de programas de apoyo, falta de contratación para sustituciones, supresión de especialidades en Bachillerato, supresión de aulas...

Han hablado de aumentar en un 20% el número de alumnos en las aulas, aumentar las horas lectivas del profesorado de todo el Estado a 25 en Primaria y 21 en Secundaria, no cubrir bajas del profesorado de menos de 10 días, reducir la oferta de especialidades en Bachillerato, aplazar la en-

### Este modelo ultraliberal aspira a degradar la escuela pública rompiendo con el acceso en condiciones igualitarias

competición entre centros, con un mínimo de recursos a repartir entre todos y todas y unos máximos de resultados para unos pocos, obviando la diversidad e idiosincrasia de cada realidad, y las necesidades de atención personal al alumnado, de oferta cultural, de inclusión social.

Este modelo ultraliberal aspira a degradar la escuela pública, con un estándar de centro educativo único masificado, rompiendo con el acceso en las mismas condiciones igualitarias a la mejor formación posible.

El señor Wert hablaba del gran lastre del fracaso y abandono escolar (un 26 y 28 % respectivamente de la población en edad escolar) manifestando su pretensión de acabar con esta situación ya que la Escuela no daba respues-

curar que todas las personas puedan acceder a la mejor Educación respetando los principios constitucionales de igualdad y equidad.

Desde USTEA entendemos que la conversión del modelo de escuela pública al modelo ultracompetitivo representa un ataque sin precedente a la Educación Pública como pilar de un estado social y democrático de derecho. No queremos a un alumnado formado para ser "competitivo" según las exigencias de los mercados, sino una ciudadanía solidaria, reflexiva, crítica, responsable, cuyos conocimientos le permitan comprender mejor el mundo que le rodea.

En USTEA denunciarnos que estas medidas suponen, en definitiva, un duro ataque a la educación pública andaluza y un retroceso sin precedentes para el sistema educativo del Estado que no puede permitir la comunidad educativa ni el conjunto de la sociedad, por lo que las organizaciones sindicales y los colectivos ciudadanos debemos tomar conciencia de todo ello y actuar en consecuencia.

## En breve

### Universitarios participan en talleres para emprendedores

**PTS.** La Fundación Parque Tecnológico de la Salud (PTS) acoge hasta el jueves los IV Talleres para Desarrollo y Consolidación de Vocaciones Emprendedoras, en los que, convocados por la Cátedra Emprendedores de la Universidad de Granada, participan medio centenar de jóvenes universitarios que adquirirán conocimientos y el manejo de utilidades ligadas a las TIC. Es la primera vez que se celebran en la nueva sede de la Fundación PTS y se los hace coincidir con el proyecto Yuzz.

### Expertos analizarán en Granada los avances en terapia celular

**SALUD.** Los principales expertos internacionales en el ámbito de las terapias avanzadas se darán cita los próximos 28 y 29 de abril en Granada en el I Simposio Internacional de Terapia Génica y Celular. Se trata de un encuentro promovido por la Consejería de Salud y organizado por la Iniciativa Andaluza en Terapias Avanzadas con la colaboración de la Universidad de Granada. Acudirán profesionales de Alemania, Italia, Reino Unido, Portugal o Estados Unidos.

### El precio de la vivienda de alquiler baja un 0,5% en el primer trimestre

**INMOBILIARIA.** El precio de la vivienda de alquiler en Andalucía ha experimentado un leve crecimiento del 0,1 por ciento durante el primer trimestre de 2012, situándose el metro cuadrado en 6,43 euros de media en el mes de marzo, según los datos del informe 'La Vivienda en alquiler en España-Primer Trimestre de 2012', elaborado por 'fotocasa.es'. Por provincias, Granada ha registrado un descenso del precio del 0,5%. En Almería, por ejemplo, han bajado los precios un 1,2%.

## Mingorance advierte de la situación "crítica" de muchas boticas

El nuevo presidente de los farmacéuticos dice que se ha bajado el gasto en el sector

Efe / GRANADA

Antonio Mingorance Gutiérrez, recién elegido presidente del Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, ha advertido sobre la situación "crítica" en la que se encuentran muchas farmacias de la comunidad ante las acciones de los últimos años que han llevado a bajar el gasto en este sector. Este farmacéutico granadino, también presidente de la Hermandad Farmacéutica Granadina (Hefagra), señaló ayer que afronta el reto de encabezar el Consejo Andaluz con la "preocupación" y la "incertidumbre" del contexto general que vive España, al que no son ajenas las oficinas de farmacia.

En este sentido, señaló que medidas tomadas en torno al gasto farmacéutico tanto por el actual Gobierno central como por el anterior han incidido en la "merma" económica de las boticas. A la espera de que se conforme el nuevo Gobierno de la Junta de Andalucía para hacer un análisis más profundo, Mingorance propone que se puedan agilizar ciertos trámites burocráticos que, sin tener un coste para la administración, pueden ayudar a las farmacias a reducir sus gastos.

El nuevo presidente de los farmacéuticos andaluces descarta de momento un escenario similar al que se produjo en comunidades como Castilla La Mancha, que conllevó protestas ante los impagos que padecían sus oficinas, y considera "inviabile" un escenario donde no pudieran cobrar por los medicamentos que venden.

Mingorance fue elegido este fin de semana presidente del Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos en sustitución de Manuel Arenas.

**GERENCIA DE URBANISMO**  
Y OBRAS MUNICIPALES DEL AYUNTAMIENTO DE GRANADA  
SUBDIRECCIÓN DE PLANEAMIENTO Y GESTIÓN SERVICIO  
DE PLANEAMIENTO Y ORDENAMIENTO DEL TERRITORIO

**EDICTO**

Exp. nº 3474/12

**INFORMACIÓN PÚBLICA PARA ALEGACIONES AL ESTUDIO DE DETALLE PARA ORDENACIÓN DE VOLUMENES EN COLEGIO SANTO TOMÁS DE VILLANUEVA. EL ALCALDE PRESIDENTE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GRANADA, HACE SABER:**

Que mediante acuerdo de la Junta de Gobierno Local de fecha 13 de abril de 2012, se aprueba inicialmente el Estudio de Detalle para ordenación de volúmenes, para cubrir el espacio colindante con el pabellón deportivo ubicado en el patio trasero, así como generar un pasillo cubierto en el perímetro de dos de los patios abiertos del Colegio Santo Tomás de Villanueva de Granada.

Lo que se hace público para general conocimiento, sosteniéndose dicho instrumento de planeamiento a INFORMACIÓN PÚBLICA POR PLAZO DE VEINTE DÍAS, corridos a partir del día siguiente a la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, Prensa Local y Tablón de Anuncios del Municipio, en cumplimiento de lo establecido en los artículos 32.1.2º y 39.1 de la Ley 7/2002, de 17 de diciembre, de Ordenación Urbanística de Andalucía. Durante dicho plazo se podrán formular las alegaciones que estimen pertinentes, encontrándose el expediente de manifiesto en el Servicio de Planeamiento, situado en el Centro Cultural Gran Capitán -antiguo edificio de las Hermandades de los Pobres-, C/ Gran Capitán nº 22.

Granada, 16 de abril de 2012.  
LA VICEPRESIDENTA DE LA GERENCIA DE URBANISMO Y O.M.M.,  
Fdo. Isabel Mª Nieto Pérez.

## Granada

# La Universidad oferta 11.215 plazas para el próximo curso

La UGR elimina las 55 plazas de Enfermería de la Inmaculada Concepción y amplía a 200 las de Ciencias de la Salud • Maestro de Primaria, con 575 plazas, la que más tiene

A. Beauchy / GRANADA

Un total de 11.215 plazas son las que ofertará la Universidad de Granada el próximo curso para primero de Grado, 60 menos que en 2011, según confirmó ayer a este periódico la vicerrectora de Estudiantes, Rosa María García Pérez. El Consejo de Gobierno de la UGR ratificó así la mayoría de las propuestas que había recibido de cada uno de sus centros y que conforman los límites de admisión de los estudiantes para los 69 grados y segundos ciclos de Granada en el curso 2012-2013.

Algunas facultades y escuelas habían solicitado al equipo de Gobierno de Francisco González Lodeiro que redujera el número de plazas para el próximo curso por falta de espacio, como es el caso de Farmacia, Derecho, Políticas, Económicas, Ciencias del Trabajo, Ciencias y algunos grados de Ingenierías.

## 69

### GRADOS

Casi todos los grados han mantenido su oferta, sólo a algunos se le ha reducido por problemas de espacio

Aunque la principal novedad es que las 55 plazas de Enfermería que ofertaba el centro Virgen de las Nieves, adscrito a la UGR, se han transferido a la Facultad de Ciencias de la Salud, que este curso ofertó 135 plazas y el próximo tendrá 200. Según la vicerrectora de Estudiantes, Rosa María García, esta decisión ha sido "por criterio de Ordenación Académica".

Según el listado proporcionado, Maestro de Primaria, con 575 plazas, es la carrera que más vacantes va a ofertar para el próximo curso y, en segundo lugar la de Derecho, con 496.

"Relaciones Laborales ha reducido su oferta un 4% y Económicas un 5%, ambas debido a las obras de ampliación que se están acometiendo en sus edificios", comentó la vicerrectora.

Le siguen en el mismo orden Relaciones Laborales con 365 plazas, Ingeniería de Edificación con 333, Primaria en la Inmaculada Concepción y Maestro de Infantil con 325 cada una, y Farmacia con 320.

Por contra, las carreras que contarán con menos plazas volverán a ser las de Traducción Árabe y Alemán con 35 y 37, respectivamente; Bioquímica y Literaturas



Unos jóvenes dan el último vistazo a los apuntes antes de examinarse de Selectividad en Derecho. GRANADA HOY

### NOVEDADES

#### ESPACIO Relaciones Laborales y Económicas

Las obras de ampliación en la Facultad de Ciencias del Trabajo y en la de Económicas obligan a disminuir la oferta de plazas en un 4% y un 5%, respectivamente. Relaciones Laborales se queda con 365 (15 menos) y Economía con 237 (12 menos).

#### RECORTES Derecho, Primaria e Ingeniería

Derecho ofertará 496 plazas (27 menos que este curso), Primaria tendrá 575 plazas (65 menos) e Ingeniería Informática contará con 300 plazas (15 menos).

#### AMPLIACIÓN Enfermería, Infantil, Pedagogía y Ed. Social

Enfermería, de Ciencias de la Salud, amplía su oferta a 200 plazas, 65 más de las que tiene este curso. Así asume los 55 puestos del centro Virgen de las Nieves, que deja de estar adscrito a la UGR. Infantil pasa a ofertas 325 plazas (15 más), al igual que Pedagogía y Educación Social con 131 cada una (6 plazas más). Medicina, la más demandada, vuelve a tener las mismas 253 plazas que este curso.

#### NUEVO Criminología se oferta por primera vez

La Facultad de Derecho de la UGR oferta un nuevo grado el próximo curso, el de Criminología, que contará con 75 plazas.

Comparadas con 40 cada uno; y Restauración, Informática con Matemáticas, Estudios Árabes y Filología Clásica con 50 cada uno.

En realidad, la mayoría de los grados ha mantenido el mismo número de plazas que ofertaron el pasado curso, cuando se inició el primer año de implantación del Plan Bolonia en la Universidad de Granada.

Uno de los cambios que implica la implantación de los nuevos estudios y la incorporación al Espacio Europeo de Educación Superior es la desaparición de las asignaturas de libre configuración que, año tras año, irán desapareciendo al tiempo que se extinguen los antiguos títulos. Para 2012-2013, la oferta de la UGR se ha concretado en 147 asignaturas, lo que obliga a los centros a ajustar sus espacios y la distribución de sus docentes para garantizar al alumnado que todavía debe acabar con el plan antiguo disponer de una buena variedad.

## Premian a un investigador por ilustrar el interior de un escarabajo



Anatomía de un escarabajo. G.H.

La cinta de Alba Tercedor es la mejor película del año en el SkyScan Micro CT Meeting

Redacción / GRANADA

Un investigador de la Universidad de Granada ha recibido el primer premio a la mejor película del año en el SkyScan Micro CT Meeting, un congreso internacional de microtomografía computerizada celebrado recientemente en Bruselas (Bélgica). El profesor Javier Alba Tercedor, del Departamento de Zoología, ha sido galardonado por un trabajo titulado *Micro-CT anatomical study of a female aquatic beetle (Insect: Coleoptera) of the genus Dryops* en el que se muestra la anatomía y un "viaje" al interior de un pequeño insecto acuático denominado Dryops, del orden de los coleópteros (escarabajos). El vídeo puede verse en el enlace [www.youtube.com/watch?v=5rfg28FpMaU&context=C4ccb7d0ADvjVQa1PpcFO\\_zGcmKEHbCNJFw8mYbmLgZsTyRA-GHq4](http://www.youtube.com/watch?v=5rfg28FpMaU&context=C4ccb7d0ADvjVQa1PpcFO_zGcmKEHbCNJFw8mYbmLgZsTyRA-GHq4).

La tomografía es una técnica no invasiva, muy conocida por la comunidad científica por su amplio uso en medicina. En el caso de la micro-CT, permite obtener grandes resoluciones y, al no necesitarse alterar las muestras, permite estudiar ejemplares valiosos sin producirles ningún daño.

Las investigaciones que ha realizado, publicadas en revistas de reconocido prestigio, han permitido no sólo conocer aspectos anatómicos nunca observados, sino explicar cuestiones controvertidas hasta ahora, como porqué algunas especies de escarabajos pueden volar durante el día y otras sólo lo hacen de noche o en horas de temperaturas más bajas, o si las pequeñas agujas (espículas) que algunas babosas marinas tienen en su interior cumplen una función estructural o defensiva.

# Un nuevo estudio eleva a 8.500 los fusilados granadinos en la represión

Una investigación del Centro de Estudios Andaluces revela que es la tercera en la comunidad en cuanto a víctimas mortales ● De las 620 fosas comunes descubiertas en la región, 97 se abrieron en Granada

David Lendínez / GRANADA

El catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Almería Fernando Martínez se preguntó ayer en voz alta por el gran apoyo andaluz que recibieron los partidos de izquierdas en las primeras elecciones democráticas, las de 1977, a pesar de que en las décadas anteriores y por la represión franquista estos movimientos prácticamente habían desaparecido del mapa. “Se mantuvo (por las ideas) en la memoria de padres a hijos. Se decía: ‘¿Qué voto, mamá? Lo que hubiera votado tu padre?’”

Francisco Cobo

Catedrático de Historia

“Fue el deseo de venganza y aniquilar experiencias democráticas que habían avanzado”

Fue la explicación que encontró Martínez para entender aquellos resultados. Él es uno de los autores de *La represión franquista en Andalucía*, que coordina y también escribe el catedrático de la Universidad de Granada Francisco Cobo. También hay textos de los investigadores Miguel Ángel del Arco (UGR) y Javier Rodrigo (Autónoma de Barcelona).

Es el primer volumen de la colección Cuadernos de Andalucía en la Historia Contemporánea, editada por el Centro de Estudios Andaluces y en el que se analiza la represión franquista en Andalucía y en sus provincias con datos muy aproximados, aunque aún no cerrados (por ejemplo en Granada falta por ajustar el número



Imagen de presos franquistas en la nave central de la cárcel de la Ranilla.

G. H.

de desaparecidos). En aquella tragedia, Granada no queda muy bien parada. De hecho, fue la provincia oriental de la región más castigada por la represión, la tercera de Andalucía. Entre 1936 y 1945, se registraron 8.500 fusilamientos a manos del ejército sublevado y las autoridades franquistas. Contrasta con los 994 atribuidos a los republicanos en los primeros meses de la Guerra Civil. Con este dato se entiende que Granada tenga el

mayor número de fosas comunes (97) del poniente andaluz. Fue en este punto y en Andalucía Occidental, “conquistadas inicialmente por los rebeldes y donde los asesinatos fueron masivos e indiscriminados”, donde se abrieron mayoritariamente.

Entre 1937 y 1940, se incoaron 16 expedientes de incautación de bienes y responsabilidades políticas por cada 1.000 habitantes, un porcentaje solo superado por Almería (19,01 por 1.000). En el

cómputo global, Andalucía alcanzó los 50.000 fusilamientos del bando franquista, frente a los 8.143 de la zona republicana, las 620 fosas comunes.

Cobo, que ahonda en el libro en las nuevas categorías conceptuales de la represión, explicó que en Granada existió un doble castigo. Por un lado, un asedio muy fuerte durante los primeros meses de la contienda y una segunda oleada acabado el conflicto en la otra mitad geográfica que permaneció

fiel a la República. Habló del origen agrario de la represión al perseguirse prácticas asociativas y afiliaciones de izquierdas. “La represión tuvo en Andalucía caracteres específicos. Es ese deseo de venganza y aniquilar experiencias democráticas que habían avanzado en el mundo rural y local andaluz”. Contextualizó aquella violencia en los avances totalitarios en la Europa de entreguerras y en la construcción discursiva de símbolos y de mitos.

## CLAVES

### 1 Reflexiones de unas jornadas de octubre

La obra recoge las reflexiones de unas jornadas celebradas en el mes de octubre.

### 2 Nuevas interpretaciones

Especialistas debatieron sobre las nuevas interpretaciones de violencia franquista.

### 3 A la Universidad no llega hasta los 90

La investigación sobre la represión no fue abordada por las universidades hasta los noventa.

### 4 Pendiente de dos volúmenes más

Es una colección que en 2012 publicará dos volúmenes más.

## Las incautaciones alcanzaron los 80 millones de pesetas

El catedrático de Historia Contemporánea Fernando Martínez, que en el libro profundiza sobre las incautaciones y aplicación de la Ley de Responsabilidades Políticas, indicó que la represión económica tuvo un alcance de 80 millones de pesetas de aquellos tiempos. Recordó que con 200 pesetas se podía comprar una pequeña finca o una casa en un barrio obrero. Definió esos castigos como una “fuente de legitimación del sistema. Se siembra el miedo para controlar a la población y para que no se levante

ante el sistema. El también catedrático, aunque de la Universidad de Granada, Francisco Cobo, destacó la importancia en la retaguardia franquista la colaboración ciudadana, “movida por la gestación de actitudes justificativas y de respaldo al proyecto político fascista, antiliberal, totalitario, antidemocrático y antiparlamentario para destruir la República y su experiencia democrática”. Martínez resaltó el papel acusador de la iglesia. “Hay pocos casos de resistencia de sacerdotes a no informar sobre supuestos culpables”.



Imagen de la portada del libro.

MIGUEL RODRIGUEZ

## Las multas las heredaban los familiares

El investigador almeriense Fernando Martínez recordó que los leales a la República fueron multados económicamente durante varias décadas. También se intervinieron los bienes de partidos políticos y de los sindicatos. En Granada sufrieron esta intervención el Partido Socialista y UGT en Albolote, Atarfe, Baza, Casanueva, Cijuelas, Fuentevaqueros, Las Gabias o Guadix. A los familiares del fusilado o encarcelado no se le perdonaban las multas.

## Vivir en Granada



LO MÁS  
DESTACADO

### Estreno del Extraño Caso de Carmen Dorado

El bar La Perra Gorda acoge esta noche, a partir de las 23.00 horas, el estreno de El Extraño Caso de Carmen Dorado, el nuevo proyecto de Mario Pino 'Peluki' (Manteka pá la tostá) y La Jaida (Arisca) en Granada. Música de ritmos pegadizos con un estilo muy personal que dará mucho de qué hablar. Entrada libre.

#### TEATRO

● Noche de artes escénicas en la sala Planta Baja con Pirómano Teatro y su espectáculo *El Correo 3.0* de improvisación. A las 22.00 horas. Entrada: 5 euros.



### Análisis de la reforma laboral y sus consecuencias

El salón de actos del Complejo Administrativo Triunfo acoge esta tarde a las 19.30 horas la presentación de un libro editado por la editorial Atrapasueños que analiza la reforma laboral 2012 escrito por los abogados laboralistas Luis Ocaña Escolar y Vidal Aragonés, con un prólogo del escritor y periodista Isaac Rosa.

# El día por delante

18

miércoles

Envíanos tus convocatorias a [cultura@granadahoy.com](mailto:cultura@granadahoy.com)

## Convocatorias

### GRANADA

#### Luz del sur

El artista de origen irlandés Sean Scully, uno de los grandes exponentes del arte abstracto actual, lleva al Palacio de Carlos V su particular mirada llena de color y bajo el influjo de la arquitectura árabe de la Alhambra. Luz del sur se podrá ver hasta el próximo 10 de junio. Casi un centenar de obras repartidas entre siete grandes pinturas, un conjunto de cuarenta acuarelas y tres series de fotografías realizadas en la Alhambra y expuestas por primera vez al público son las grandes protagonistas de Luz del sur. En ellas, colores que se asoman a la tela con fuerza, manchas rectangulares que se repiten a modo de mosaico creando prácticamente una coreografía de formas y luz, mucha luz.

● **Palacio de Carlos V.**

#### 'Vidas gitanas'

El Centro Cultural CajaGranada presenta 'Vidas Gitanas. Lungo drom', exposición que ofrece un recorrido histórico desde la llegada de los gitanos a España -procedentes de la India en el siglo XV- hasta nuestros días. El objetivo principal de la muestra es combatir los estereotipos ancestrales ligados a este pueblo, en gran parte limitados a lo folclórico. La exposición está integrada por más de 400 piezas entre fotografías históricas y contemporáneas; vídeos, documentos, objetos etnográficos y cotidianos; elementos interactivos y tecnología de vanguardia para ofrecer una visión moderna de la presencia en nuestro país del pueblo gitano, de sus formas de vida y de sus aportaciones culturales.

● **CajaGranada Memoria de Andalucía.**

#### 'M.C. Escher. Universos Infinitos'

El Patronato de la Alhambra y el Parque de las Ciencias de Granada organizan la exposición M.C. Escher. Universos Infinitos. La obra del artista holandés se presenta a través de aproximadamente 135 de sus mejores obras de libre creación. El Parque de las Ciencias profundiza en el Escher-científico, mientras que en la Alhambra se hará especial hincapié en el Escher-artista. La muestra se acompaña de varias piezas audiovisuales, entre las que se incluyen documentales sobre su vida y obra y otras proyecciones que escenifican los juegos visuales escondidos en sus trabajos.

● **Alhambra y Parque de las Ciencias.**

#### Asunción Jódar

'Color y tiempo. Nuevas interpretaciones de las figuras de los portainsignias del Templo de Edfu' es el título de la exposición de Asunción Jódar en la Sala Aljibe del Carmen de la Victoria (Cuesta del Chapiz s/n), organizada por el Área de Exposiciones del Centro de Cultura Contemporánea del Vice-rectorado de Extensión Universitaria y Deporte de la UGR. Podrá visitarse hasta el 10 de abril de 2012, en horario de lunes a viernes de 17:30 a 20:30 horas. Los fines de semana y festivos permanecerá cerrada.

● **Carmen de la Victoria.**

#### Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. De martes a sábado, excepto días festivos, de 09.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.

● **Palacio de Carlos V.**

#### 'Antonio Fortanet'

Viendo todos los apuntes y anotaciones que tengo me sur-

## ¿QUÉ COMEMOS HOY?

por Laura Vichera [lvichera@gruposjoly.com](mailto:lvichera@gruposjoly.com)



# Crema de puerros con bacalao

#### Para cuatro personas:

5 puerros hermosos, sólo la parte blanca ■ 1 patata grande ■ 150 grs de bacalao salado ■ un puñado de almendras crudas ■ 2 cebolletas ■ unas hojas de apio ■ un litro de caldo de verduras ■ 1/2 vaso de nata líquida ligera ■ una pizca de vez-moscada ■ unos tallos de cebollino fresco ■ sal y pimienta negra molida ■ una cucharada de mantequilla ■ aceite de oliva

● La víspera, ponemos el bacalao en remojo y, una vez desalado, se enjuaga y lo secamos. Retirar la piel y lo desmenuzamos en migas menudas.

● A continuación, escaldar las almendras en agua hirviendo, se pelan y luego las fileteamos. Se fríen en unas gotas de aceite, con mucho cuidado de que no se quemen. Se sacan a escurrir sobre papel de cocina y agregamos una pizca de sal gorda. En la misma sartén, saltear las migas de bacalao y se reservan.

● En una cazuela honda ponemos a calentar la mantequilla con un chorrito de aceite de

oliva y, en primer lugar, rehogar los puerros cortados en rodajas finas, las cebolletas y las hojas de apio muy picadas. Damos unas vueltas para que se vayan ablandando.

● Pasados unos minutos, incorporar la patata troceada y dejamos que tomen color. Mojar con el caldo caliente, añadir sal y pimienta negra molida, mezclar, tapar a medias la cazuela y dejamos cocer durante cuarenta minutos.

● Luego, trituramos y pasar la crema por el chino para que quede más fina. Agregamos la nata líquida, mezclamos con unas varillas, rectificamos de sal y poner nuevamente a fuego suave.

● En el momento de comer, servir en cuencos o en platos hondos y, sobre la crema muy caliente, repartir unas migas de bacalao, unas almendras y unos tallos de cebollino muy picados.

## Vinos de Granada

Nombre de la bodega — BODEGAS CAIVENTE

Nombre del vino — CAIVENTE GUINDALERA BLANCO

Añada del vino — 2010

Tipo de uva — BLANCA

Variedad de la uva — MOSCATEL

Contacto de la bodega — [info@bodegashcalvente.com](mailto:info@bodegashcalvente.com) - Tlf: 958 64 41 79

Observaciones

Amarillo pajizo brillante. Aroma frutal, hierba fresca y notas florales. Nata fresca e intensa. Sabor en boca seco, con buena cremosidad, muy fresco, expresivo y con correcto volumen. Sabroso y equilibrado. Final frutal, con notas cítricas y muy ligero amargor.



**Cocina en la blogosfera** [blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy](http://blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy)

## LA RECOMENDACIÓN

Teatro Alhambra

# La evolución del flamenco

El bailar Gero Domínguez, formado con artistas como Israel Galván o Antonio Canales, inicia hoy en el Teatro Alhambra (a las 21 horas) la gira andaluza del primer espectáculo de su compañía, que combina rock, metal y danza con flamenco puro en el que es el primero de estas características accesible para sordos. Se trata de *Fundamentalmente flamenco*, que supone un recorrido por la historia del flamenco desde sus orígenes hasta la actualidad en el que el hilo conductor son los sonidos del metal.



El malagueño inicia en Granada su gira andaluza.

G.H.

## Deportes

FÚTBOL • Preferente juvenil



PACO CASTILLO

### El Loja necesita golear para jugar la fase de ascenso

● El equipo juvenil del Loja debe obtener un mínimo de cinco tantos de diferencia ante el Alfacar para lograr la clasificación como segundo en la tabla y así poder disputar la fase de ascenso a la Liga Nacional de juveniles.

El partido tendrá lugar hoy miércoles a las 18:00 horas en el estadio Federico García Lorca de Alfacar, después de que el domingo quedara aplazado a consecuencia del estado del terreno debido a la lluvia.

Campeonato de España de selecciones universitarias

# Granada se queda sin margen de error

Pierde ante la Universidad de Lleida (1-2), en un encuentro que comienza ganando y en el que falla un penalti para empatar

Paco Castillo / LOJA

La selección granadina empezó con derrota su participación en el Campeonato de España de selecciones universitarias de fútbol, que se celebra desde ayer en la localidad madrileña de Las Rozas, en Madrid. El combinado dirigido por Juan Francisco Funes y Rafael Pérez 'Padilla', cayó en el primer enfrentamiento del torneo ante la Universidad de Lleida por 1-2, en un partido en el que los granadinos llegaron a adelantarse en el marcador, aunque vieron como el rival remontaba antes de llegar al descanso.

La clave para la derrota pudo estar en un penalti lanzado por el granadino Gallo en los primeros minutos de la segunda parte, que le detuvo el portero de Lleida y que pudo significar el empate para los andaluces.

La selección granadina comenzó bien el partido. En el minuto 15 se adelantó por mediación de Borja. El jugador, perteneciente a la disciplina del Cúllar Vega, culminó una gran jugada iniciada desde la portería y continuada por Guti, Peces y Alberto, quien sirvió para que marcara con un disparo cruzado dentro del área.

Los integrantes de la Universidad de Lleida tardaron apenas cinco minutos en empatar la contienda. Fue gracias a un remate de cabeza de su delantero centro, quien batió a Cosco.

El mazazo para la representación granadina llegó poco después. Apenas se había cumplido la media hora del enfrentamiento cuando llegó el segundo gol para la selección catalana.

## 3-2

EL OTRO PARTIDO DEL GRUPO

Oviedo doblegó a Madrid, por lo que el combinado granadino no puede fallar hoy ante el ovetense

Los preparadores del equipo universitario granadino realizaron cambios de cara a la segunda parte, en el intento de mejorar sus prestaciones para buscar la igualdad o la victoria. Entraron en escena Dani Espejo y Gallo. Precisamente, este último sería el encargado de lanzar el penalti (55') con el que el combinado de Granada podría haber conseguido el empate, pero el portero

detuvo el lanzamiento en una acción que a la postre sería decisiva para su equipo.

La derrota encajada obliga al equipo preparado por Funes y Padilla a ganar esta mañana a la Universidad de Oviedo (10:00 horas) si quiere seguir manteniendo opciones de pasar a la final del torneo.

Oviedo, por su parte, se impuso ayer a la Universidad de Madrid en el otro partido del grupo. Lo hizo por 3-2, confirmando el combinado ovetense su favoritismo para alcanzar la gran final del campeonato.

En cuanto al equipo que jugó ayer ante Lleida, la Universidad de Granada Granada formó con Cosco (Loja) en la portería y le acompañaron Arrebola (Huétor Tájar), Guti (Huétor Tájar), Raúl Bailón (Motril), Rubén Peces (Loja), Choco II (Huétor Tájar), Alberto (La Zubia), Antonio Raúl (Atarfe), Morales (Cúllar Vega), Borja (Cúllar Vega) y Manu Daza (Huétor Tájar). Tras el descanso, Dani Espejo (Íllora) y Gallo (Imperio) entraron por Arrebola y Morales, respectivamente, en el minuto 60 Ramón Rey (Loja) sustituyó a Bailón y, por último, en el 84' Chori (Dúrcal) suplió a Manu Daza.

## En corto

DEPORTE



FAM

### Las jornadas 'Valores y montañas para todos', mañana en el MADOC

Las jornadas de *Valores y montañas para todos*, que organiza el Mando de Adiestramiento y Doctrina (MADOC) del ejército español, tendrán lugar mañana en el Salón del Trono de la Capitanía. La reunión se enmarca dentro de los actos de la travesía de Sierra Nevada. La recepción de participantes e inscripciones será entre las 9:00 y las 9:30 horas.

### GIMNASIA ACROBÁTICA La primer edición del Torneo 'Las Gabias' se disputará el sábado

El I Torneo 'Las Gabias' de gimnasia acrobática se disputará este sábado, día 21 de abril, en la localidad granadina. El evento está organizado por Flus-Sport GD (empresa vinculada a la Facultad del Deporte). Entre otros clubes que han confirmado su presencia están el Sur (Sevilla), Baruca (Alcalá La Real, Jaén), Acróbatos (Granada) y las escuelas de Maracena.

### MOTOCICLISMO Guadix, escenario de una prueba del Andaluz de velocidad

El Circuito de Guadix acogerá una prueba del Campeonato de Andalucía de velocidad de motociclismo. Será la segunda cita del mismo, los días 8 y 9 de septiembre. La primera carrera tendrá lugar en Tabernas (Almería) los días 23 y 24 de junio, que repetirá el 29 y 30 de septiembre. Jerez cerrará el campeonato el 27 y 28 de octubre.

### HOCKEY PATINES El Cájjar mantiene sus opciones de jugar la fase de ascenso

El Alhsur Patín Cájjar, de Primera Nacional B, se impuso al líder de la clasificación, el Patí Muro alicantino, al que derrotó por 4-2. Con este resultado, el conjunto granadino mantiene sus opciones de disputar la fase de ascenso. Por otra parte, el equipo benjamín del Cájjar derrotó al Santa Clara, de Sevilla, por 7-1.

## BALONCESTO

### Buen inicio del CB Granada en el Andaluz júnior

Gana con solvencia al Lepe, mientras que el CB La Zubia cae frente al Banca Cívica

Redacción / GRANADA

El Club Baloncesto Granada ha comenzado de forma abrumadora su participación en el Campeonato de Andalucía júnior, que se celebra en la localidad gaditana de San Fernando, al ganar con claridad al Lepe. Menos suerte tuvo el CB La Zubia, que cayó ante uno de los favoritos del torneo, el Banca Cívica.

El cuadro capitalino se impuso a la escuadra onubense por 58-77, un resultado que les hace liderar el Grupo C del torneo, por delante del Jaén CB, que derrotó al Ciudad de Córdoba (81-70). Precisamente, la primera plaza se podrá hoy en juego, pues los granadinos se enfrentan al equipo de la capital del Santo Reino (10:30 horas).

Por su parte, el CB La Zubia no tuvo ninguna opción ante el Banca Cívica, ante el que cayó por 46-135. Las opciones de los zubienses de pasar ronda pasan por ganar los dos partidos que le restan en el Grupo B, empezando por el que hoy le enfrenta al Club Deportivo Huelva (10:30).

## POLIDEPORTIVO

### El Ayuntamiento colabora con la Liga de la Amistad Iberoamericana

Redacción / GRANADA

El Ayuntamiento de Granada, a través de su Concejalía de Deportes, colabora con la asociación que organiza la Liga Deportiva Amistad Iberoamericana. Esta competición reúne a diez equipos masculinos de fútbol 11 y seis equipos femeninos de fútbol 7, lo que supone una participación más de 400 futbolistas en total. El evento, cuyos primeros partidos se disputaron el pasado domingo, concluirá el día 13 del próximo mes de mayo.

El Complejo Deportivo Municipal Antonio Prieto será el escenario de 20 encuentros que se corresponden con los cuartos de final, semifinales y final de fútbol 11 y las dos últimas jornadas más las semifinales y final del torneo de fútbol 7 femenino.